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任正非：華為堅持全球化不動搖
料新增業務收入可抵損失 籲美更多開放同中國一起發展

整理花卉庫存、搬運置物
架、清理物料垃圾……2 月 9
日，五位香港青年一大早從佛
山和廣州來到位於佛山桂城的
阿蘭花場匯合，開始了一天的

義工活動。受疫情之下香港通關隔離政策影響，
工合科技（香港）有限公司CEO葉興華等幾位
在廣東創業的港青決定今年留在廣東過年，這也
是他們第一次在內地迎接春節。為了讓春節期間
的生活更加充實，他們主動找到佛山團市委，申
請參加志願者活動。

葉興華表示，早在一個月前，自己和幾位港青
創業者朋友確定留在廣東過年後，就開始計劃參
與志願者活動。「一開始我們也想過自己去養老
院探望長者或者去社區清理垃圾，後來了解到因
為年前工人回家，佛山的花農急需人手，我們就

決定來幫忙。」葉興華坦言，近年自己在佛山創
業，享受到內地很多政策優惠和補貼，希望能夠
通過參與義工活動的方式盡自己一份力，回饋社
會。「我們不能一味地索取，要懂得付出，也為
其他港澳青年做一個好榜樣。」他還說，今後大
家會以組團的方式參與更多義工活動。

葉興華還透露，自己和幾位朋友都是第一次留
在內地過春節，為了營造更熱鬧的節日氣氛，大
家決定一起買菜做年夜飯過節。

阿蘭花場老闆王桂陽告訴香港文匯報記者，今
年因為當地取消了花市活動，批發商訂單有所減
少，但零售客戶比往年多了不少，「一開始擔心
年前庫存賣不完，沒想到最後幾天主動上門買花
的客人多了很多，現在庫存已經基本賣完了。」
他對港青們的義務幫忙表示十分感謝，「年前花
場的工人都回家過節了，剩下的工作如果我一個
人做可能過完年都完不成，他們參與進來一天就
幫忙清理完了。」

●香港文匯報記者帥誠佛山報道
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去年新冠疫情全球蔓延，美國特朗普政
府多次加碼對華為的制裁，將華為列

入實體清單、斷供芯片等，其中華為手機
業務受到重創，從第三季度起華為手機銷
量大幅下滑，高端機型一機難求。在任正
非看來，經受住美國制裁的考驗，讓他對
華為生存的信心更大了，因為有了更多克
服困難的手段。

去年收入和利潤正增長
「我們不依靠手機也能存活。」任正非
介紹說，華為在美國制裁後開展了「南泥
灣」計劃，進行生產自救，未來在煤炭、
鋼鐵、音樂、智慧屏、PC、平板等領域都
可能會有突破。2020年華為的銷售收入和
利潤都實現了正增長，2021年新增的業務
可能將抵消手機業務損失的收入。
美國新總統拜登上任，美國對華為的政

策會否調整？對此，任正非預計，美國將
華為拿下實體清單不是不可能，但是極其
困難。「基本上華為不去考慮這個問題，
而是踏踏實實把能做的產品與服務做好，
讓一部分客戶相信我們，努力尋找生存下
來的機會。」

承諾可以完整轉讓5G技術
此次採訪中，任正非說，歡迎美國總統

拜登給他打電話，最想交流的話題是如何
讓中美兩國經濟共同發展。「人類社會在
進步，世界上沒有一家公司能獨自完成全
球化的產業，越來越需要全球共同努
力。」
「無論如何，華為都不會放棄全球化

的理想，無論怎麼制裁、怎麼封鎖，堅
持全球化的路線不動搖。」任正非以芯
片行業舉例，華為不可能投資芯片行

業，這是砂子變電子的產業，華為的能
力是數學，所以要依賴全球化解決。
「美國政府要多考慮一下美國的芯片產
業，將來全世界芯片過剩時，會有人求
着華為買芯片的。」
任正非還提到，美國政治家擔心5G對世

界的影響，華為承諾過可以完整轉讓5G技
術，包括芯片設計技術，歡迎美國公司來

與華為談判，但至今還沒有一家美國公司
來談判。

「永不會再出售終端業務」
任正非在採訪中否認華為將繼續出售手

機業務。2020年11月，華為宣布整體出售
互聯網手機品牌榮耀，由深圳市國企和30
餘家榮耀代理商、經銷商等聯合收購，近

日又有消息稱，華為有意出售剩餘的手機
業務給上海市國企，華為對此否認並表
示，華為「永遠不會再出售終端業務」。
任正非還描述未來行業圖景說，手機只

是終端的一部分，所有與人和物聯接的都
叫終端，包括用於汽車無人駕駛的激光雷
達、超聲波雷達、多普勒雷達，家庭用的
煤氣錶、水錶、電視機、安全系統等。

香港文匯報訊（記者 郭若溪深圳報道）9日，
深圳海事局發布2021年全力建設海上安全示範區
十大舉措，涵蓋涉海安全、污染防治、高端航運
建設等領域，包括簡化遊艇出入境查驗手續，探
索國際遊艇旅遊自由港建設，推動前海國際高端
航運服務中心建設等。香港文匯報記者從會上獲
悉，內地首家外資船員培訓機構將落戶前海，以
提高船員培訓水平，提升中國船員國際競爭力。
深圳海事局副局長、深圳市水上交通安全委員
會副主任曲義江在會上，以深圳港向「世界最安
全港口」持續邁進、深圳海上搜救應急能力不斷
增強、嚴把疫情水上入境「第一道關口」、助力
企業復工復產取得實效等十組數據回顧了2020年
深圳市水上交通安全工作高質量發展的情況。
曲義江介紹，深圳海事局聚焦打造交通強國

海事建設示範區，總結經驗做法、密切聯繫深
圳水上交通安全工作實際，決定出台2021年全
力建設海上安全示範區十大舉措，將進一步健
全完善共建共治共享的水上交通安全治理格
局，推進水上交通安全長效管理，持續助力深
圳「雙區」建設，切實增強深圳市民獲得感幸
福感安全感。
據了解，十大舉措涵蓋了建設海上安全示範區

各方面工作，包括強化口岸船舶疫情防控、服務
深圳經濟社會發展、服務深圳高端航運業發展、
優化涉海安全法規體系、構建涉海安全綜合治理
機制、健全海事事中事後監管體系、深化海事行
政審批制度改革、持續強化船舶污染防治、助力
高素質船員隊伍建設、積極參與全球海事治理等
「一攬子」舉措。

內地首家外資船員培訓機構落戶前海
據香港文匯報記者了解，深圳將積極參與全球

海事治理，密切深港及粵港澳大灣區海事管理協
作，在船舶港口國監督、船舶污染物排放控制、
海上搜救應急、事故調查、航海人才教育等多領
域深化合作，全面提升區域海事協作水平。
此外，在助力高素質船員隊伍建設方面，深圳
將推動首家外資船員培訓機構落戶前海，提高船
員培訓水平，提升中國船員國際競爭力。持續助
力深圳海洋大學學科建設，推動設立粵港澳大灣
區國際航運商學院，打造國際型、示範型、領先
並適度超前的學科範例，為促進深圳航運業高質
量發展提供智力支持和人才支撐。

香港文匯報訊據新華社報道，中國水利部珠江水利委員
會9日表示，珠江流域自去年11月以來出現大範圍氣象乾
旱，因採取多種抗旱保供水措施，目前大灣區供水安全有保
障，澳門、珠海等地供水安全無憂。
水利部珠江委相關負責人表示，通過科學調度水工程，將

確保春節期間珠海、澳門等大灣區供水安全。
據介紹，目前，西江上游天生橋一級、龍灘、百色三座骨
幹水庫總有效蓄水量79億立方米，總有效蓄水率40%；珠
海供水水庫群總有效蓄水量4,460萬立方米，繼續保持在高
水位運行，澳門、珠海等地供水安全有保障。
與此同時，珠江流域正經歷一場自西向東的降雨過程，有
助於緩解土壤墒情。
水利部珠江委表示，已經制定了以在建大藤峽水利樞紐為

主要補水水庫、長洲水利樞紐進行反調節的調度方案。下一
步，繼續密切監視相關變化，及時優化調度方案，讓有限的
水資源發揮最大效益。同時，做好應急調度準備，統籌做好
珠江流域各項抗旱工作。

港青義務清理花場 助佛山花農渡年關

香港文匯報訊（記者 方俊明廣州報道）作為
首條粵港合作修建的高速公路，廣深高速確定擴
建。香港文匯報記者9日從廣州公共資源交易中
心獲悉，京港澳高速公路廣州至深圳段（廣深高
速）改擴建項目勘察設計開始招標。據招標公
告，該工程送審估算為471億元人民幣，將從現
有的雙向6車道擴建成10車道到12車道，預計
2025年完工，屆時將進一步暢通廣州、深圳、東
莞和香港 4地，穩居粵港澳大灣區「黃金通
道」。
據了解，廣深高速通車已有20多年，承載着粵

港澳大灣區「交通中軸線」的任務，隨着沿線已
高度城市化，擁堵問題日益突出。數據顯示，廣
深高速車輛密度在1997年達7.11萬車次，到2006
年達到發達國家高速公路通行密度、30萬車次，
到2017年更達59.28萬車次，是目前全國最繁忙
的高速公路之一。

進一步促灣區便捷發展
招標公告指出，廣深高速是聯繫廣州、東
莞、深圳、香港的重要通道，是國家高速公路
網京港澳高速G4和瀋海高速G15的重要組成部

分。其改擴建工程北起於廣州黃村立交，南止
於深圳皇崗收費站，改造里程全長118.2公里；
將從目前雙向6車道擴至10車道，局部交通量
較大的路段擴建成12車道，設計時速100公里
到120公里。
廣深珠高速公路公司有關負責人表示，廣深高

速通車以來，有力促進了穗莞深港4地的經濟貿
易往來，亦見證粵港緊密聯繫與融合發展。隨着
該項目從雙向6車道擴建成10車道到12車道，將
進一步促進粵港澳大灣區便捷發展，助力大灣區
一小時生活圈。

深圳出台十舉措建海上安全示範區

廣深高速將擴建 雙向6車道增至10車道
香港文匯報訊 據新華社報道，「由『法無授權

不可為』的正面清單管理模式調整為『法無禁止
即可為』的負面清單模式，是民航外資准入政策
的一次重大調整，實現了『非禁即入』的制度型
開放。」民航局政策法規司副司長楊穎9日說。
日前，為落實外商投資法及其實施條例，經國

務院批准，《外商投資民用航空業規定》（又
稱：110號令）及其6個補充規定正式廢止。

簡化外商投資民航業審批程序
楊穎在當日舉行的例行新聞發布會上表示，在

開放模式和開放水平上，民航領域按照國家統一
的外資准入負面清單執行。民航保留公共航空運
輸、通用航空、民用機場3個領域的外資准入限
制，清單以外的領域，主要通過行業許可和事中
事後監管等內外資一致的非歧視方式管理。
在簡化管理上，110號令中關於企業組織方式、

土地使用和處置等相關要求，按照公司法、土地
管理法等現行法律法規執行，民航不再做具體規
定。簡化110號令中規定的外商投資民航業審批
程序，取消民航局「限額以下外商投資民航項目
建議書和可行性研究報告審批」。
此外，按照外資准入負面清單規定，《內地與

香港關於建立更緊密經貿關係的安排》《海峽兩
岸經濟合作框架協議》或者我國參加的國際條
約、協定以及自貿試驗區政策中有比外資准入負
面清單更優惠的安排，有關主體投資民航業時可
執行更優惠的開放安排。
「本次110號令及其補充規定廢止後，我國民

航業開放程度在世界航空大國間已屬較高開放水
平。」楊穎說。
楊穎表示，下一步，民航局將堅定不移深化改
革擴大開放，做好110號令廢止後的事中事後監
管以及與有關部門的工作銜接。持續完善外商投
資民航業政策，提升投資便利化水平，加快國內
國際融合發展。

珠江流域持續乾旱
灣區供水安全無憂
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●在任正非看來，經受住美國制裁的考驗，讓他對華為生存的信心更大了。圖為早前華為在英國開設的第一家零售旗艦店開門迎客。
資料圖片
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香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）美國新總統拜登上任後，華為

創始人任正非首度發聲。2月9日，由山西省政府、華為、晉能控股集團

等聯合成立的「智能礦山創新實驗室」在山西太原揭牌，任正非會後接受

媒體採訪表示，過去一年美國的制裁使他對華為生存的信心更大了，預計

今年華為新增業務收入可能將抵消手機業務的損失。任正非強調無論美國

怎樣制裁和封鎖華為，華為將堅持全球化的路線不動搖，並呼籲美國新政

府採取更多開放政策，華為期望能夠大量購買美國的器件、零部件、機器

設備，讓美國公司與中國經濟一起發展。

●港青志願者在幫忙整理花卉。
香港文匯報記者帥誠 攝


